



AFISA-VFAS

Association fribourgeoise des institutions
pour personnes âgées et de l'aide et des soins à domicile
Vereinigung Freiburger Alterseinrichtungen und Spitex

Fribourg, le 11 décembre 2023

Communiqué de presse

L'AFISA a réuni ses membres lors de son Assemblée le 11 décembre 2023 à la Maison St-Joseph à Châtel-St-Denis. La rencontre a enregistré la participation d'une cinquantaine de personnes, représentant ainsi 31 institutions engagées dans le domaine médico-social du canton.

Au cours de cette Assemblée, plusieurs points importants ont été discutés et validés, témoignant de l'engagement continu de l'AFISA pour l'amélioration de la qualité de vie des personnes âgées et/ou fragilisées.

Le Budget 2024 a été approuvé. Le solde positif de 1'966.73 CHF et les réserves démontrent la solidité financière de l'association. Les membres ont décidé d'allouer de nouvelles ressources à l'information et à la communication, en accord avec l'axe « communiquons » défini dans la Stratégie AFISA 2023-2026. De plus, quelques moyens supplémentaires seront dédiés aux finances et statistiques, pour répondre au mandat global de la Direction de la santé et des affaires sociales (DSAS).

La Stratégie 2023-2026, réalisée en mode "Bâtissons ensemble", a été acceptée lors de cette Assemblée. Ce processus participatif a impliqué la tenue de worldcafés rassemblant près d'une centaine de collaborateurs·trices des EMS et réseaux de santé. Les membres présents ont validé les trois axes stratégiques : Innover, Développer, Communiquer, accompagnés de huit objectifs et d'une cinquantaine de mesures concrètes qui se déploieront sur période 2023-2026.

Un projet axé sur les valeurs éthiques a été présenté, mettant en avant quatre valeurs fondamentales de l'AFISA et de ses membres : Respect, Dignité, Confiance, Liberté. Deux après-midis ont été consacrés à des échanges constructifs avec les collaborateurs·trices intéressés issus de toutes professions. Ce projet prendra fin en 2024 avec l'élaboration d'outils didactiques. L'AFISA entend par le biais de ces valeurs éthiques à faire vivre au quotidien déployer un fil rouge dans l'organisation de ses événements, en revalorisant le « savoir-être ».

En matière de Formation, l'AFISA a récapitulé les formations dispensées en 2023 et a présenté un aperçu du programme pour 2024, qui sera encore étoffé. Une nouvelle commission de formation a été mise en place pour construire, évaluer et adapter les formations AFISA conformément aux besoins métiers du terrain.

Dans une seconde partie, l'AFISA a annoncé son engagement dans un projet important de déprescription des médicaments en EMS, en partenariat avec UniSanté et la pharmacienne cantonale. Ce projet financé par la DSAS vise à impliquer 10 à 15 EMS pilotes dans un travail interdisciplinaire entre médecin-répondant, pharmacien-répondant et infirmier chef de l'EMS. L'objectif est d'améliorer le bien-être de la personne en EMS d'une part. D'autre part, ce projet devrait permettre de réduire l'indicateur national de qualité lié à la polymédication, pour Fribourg, actuellement très élevé par rapport à la moyenne suisse. Le lancement est prévu début 2024, avec la mise en place de cercles de qualité et d'analyses individuelles de la médication dans les EMS pilotes.

Contact : Claude Bertelletto Küng, directrice AFISA, 079 234 71 44



Direction | Geschäftsstelle
Boulevard de Pérolles 2
1700 Fribourg

T. 026 915 03 43
office@afisa-vfas.ch
www.afisa-vfas.ch



AFISA-VFAS

Association fribourgeoise des institutions
pour personnes âgées et de l'aide et des soins à domicile

Vereinigung Freiburger Alterseinrichtungen und Spitex

Freiburg, 11. Dezember 2023

Pressemitteilung

Die AFISA-VFAS hat ihre Mitglieder anlässlich ihrer Versammlung am 11. Dezember 2023 in der Maison St-Joseph in Châtel-St-Denis versammelt. An der Versammlung nahmen rund 50 Personen teil, die 31 im sozialmedizinischen Bereich tätige Institutionen des Kantons vertreten.

Im Verlauf der Versammlung wurden mehrere wichtige Punkte diskutiert und bestätigt, die das kontinuierliche Einsatz der AFISA-VFAS für die Verbesserung der Lebensqualität von betagten Menschen belegen.

Das Budget 2024 wurde genehmigt. Der positive Saldo von 1'966.73 CHF und die Rückstellungen zeigen die finanzielle Stärke der Vereinigung. Die Mitglieder beschlossen, neue Ressourcen für Information und Kommunikation bereitzustellen, in Übereinstimmung mit der in der Strategie 2023-2026 definierten Achse "Lasst uns kommunizieren". Darüber hinaus werden einige zusätzliche Mittel für Finanzen und Statistiken bereitgestellt, um dem globalen Mandat der Direktion für Gesundheit und Soziales (GSD) gerecht zu werden.

Die Strategie 2023-2026, die im Modus "zusammen bauen" erstellt wurde, wurde an dieser Versammlung angenommen. Im Rahmen dieses partizipativen Prozesses wurden Worldcafés abgehalten, an denen fast hundert Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von Pflegeheimen und Gesundheitsnetzen teilnahmen. Die vorgestellten Mitglieder bestätigten die drei strategischen Achsen: Innovation, Entwicklung, Kommunikation, begleitet von acht Zielen und rund fünfzig konkreten Massnahmen, die im Zeitraum 2023-2026 umgesetzt werden sollen.

Es wurde ein Projekt vorgestellt, das sich auf ethische Werte konzentrierte und vier Grundwerte der AFISA-VFAS und ihrer Mitglieder hervorhob: Respekt, Würde, Vertrauen und Freiheit. An zwei Nachmittagen fand ein konstruktiver Austausch mit interessierten Mitarbeiter/innen aus allen Berufsgruppen statt. Dieses Projekt wird 2024 mit der Entwicklung von didaktischen Hilfsmitteln abgeschlossen. AFISA-VFAS möchte mit diesen ethischen Werten, die im Alltag gelebt werden sollen, einen roten Faden bei der Organisation ihrer Veranstaltungen entfalten, indem sie das "Savoir-être" aufwertet.

Im Bereich der Ausbildung fasste AFISA-VFAS die im Jahr 2023 angebotenen Ausbildungen zusammen und gab einen Ausblick auf das Programm für 2024, das weiter ausgebaut werden soll. Es wurde eine neue Kommission Ausbildung eingerichtet, der die AFISA-Ausbildungen entsprechend den beruflichen Anforderungen der Praxis aufbauen, bewerten und anpassen soll. Ziel ist es, einerseits das Wohlbefinden der Person im Pflegeheim zu verbessern. Andererseits soll dieses Projekt dazu beitragen, den nationalen Qualitätsindikator im Zusammenhang mit der Polymedikation zu senken, der für Freiburg im Vergleich zum Schweizer Durchschnitt derzeit sehr hoch ist. Der Start ist für Anfang 2024 geplant, wobei in den Pilot-Pflegeheimen Qualitätszirkel und individuelle Medikationsanalysen eingeführt werden sollen.

Kontakt : Claude Bertelletto Küng, Geschäftsleiterin AFISA-VFAS, 079 234 71 44



Direction | Geschäftsstelle
Boulevard de Pérolles 2
1700 Fribourg

T. 026 915 03 43
office@afisa-vfas.ch
www.afisa-vfas.ch